

Pusineri, Adelina

REPLICA "LAS LUCHAS POLITICO-DEMOCRATICAS ATRAVES DE LA PRENSA Y LA
CONVENCION NACIONAL CONSTITUYENTE DE 1870"

Diálogos - Revista do Departamento de História e do Programa de Pós-Graduação em História, vol. 9,
núm. 2, 2005, p. 95

Universidade Estadual de Maringá
Maringá, Brasil

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=305526442006>

RÉPLICA
"LAS LUCHAS POLÍTICO-DEMOCRÁTICAS ATRAVÉS
DE LA PRENSA Y LA CONVENCIÓN NACIONAL
CONSTITUYENTE DE 1870"

Adelina Pusineri

Agradezco los comentarios del historiador Francisco Doratioto sobre mi artículo, y que no sólo lo leyera, sino que criticara. La crítica construye y debemos tomarla como enseñanza porque en Paraguay, actualmente tenemos acceso a nuevas fuentes de los archivos y bibliotecas, tanto públicos como privados, haciendo posible "renovarnos historiográficamente", tomando sus propias palabras, consideradas muy acertadas.

He tomado como fuente primaria el periódico "La Regeneración", de cuyo valor documental no hay duda. Con toda razón dice que hemos "transcripto generosos trechos de documentación". Cierto es que utilicé ese estilo, pues sin la transcripción y más aún en el momento histórico en que se producían, no se podría apreciar el discurso "político-democrático" sobre los hechos construidos en base a los mismos textos de la Regeneración. Creo acertado que leer grandes párrafos de transcripción textual es muy árido, pero insisto, "el tal discurso" no se entendería.

Para el Paraguay y la bibliografía que utilicé, incluso para el periódico "La Regeneración", el ejército siempre ha sido "el Aliado", aunque la ocupación y el saqueo de Asunción haya sido por las tropas brasileñas.

Agradezco sus apreciaciones pues creo haber conseguido que se entienda la desproporción entre el "nuevo proyecto nacional" y la realidad en tiempos de la ocupación, donde el nuevo gobierno provisorio y el grupo de los Legionarios, cuyo vocero era el periódico "La Regeneración", intentaron en vano su concreción, incluso en la Constituyente.

Escribir en historia es el fruto de una ardua investigación y un constante aprendizaje, al que me dediqué muy tardíamente.